

地 域 懇 談 会 ア ン ケ ー ト

(注) コメント中の「***」は判読できない部分

質問1 担当課（まちづくり推進室）の説明はいかがでしたか。

北小学校区 平成29年11月18日

コメント

現状が理解できた

途中参加のため（どちらでもないを選択）説明の良否ではありません

深く検討、調査した上でシンプルにまとめられており、わかりやすかった

データに基づいた説明

グラフを利用しての落ち着いたわかり易い、丁寧な、説明が進められてとても良かった

町内の現状についてはよくわかった

西小学校区 平成29年11月18日

コメント

空家の問題から大口町の現状、今後の計画策定に向けた取り組みについて、分かりやすい資料と説明でした。

今回参加するまでは、自分の家の周りに空き家はなく、空き家に対する関心があまりなかった。

大口町全体と自分の居住している地区の空家状況について、統計グラフが分かりやすく、実態を知る事が出来てよかったです。

分かりやすい言葉を選び、具体的な事例もありながら説明をして頂いたことでとてもわかりやすかったです。

取組みについての説明が理解できた

自分自身の参考になった

活用できる空家と活用できない空家と分けて考える必要がある

コメント

説明は分かったけれど対策については難しすぎる。

良い機会です。

できない理由ばかりで結論はわからなかった

表やグラフを使用されているのでわかりやすかったです。

参加された方の、なるべく多く意見を聞くことでその方が安心されるのでは（意見を多く出してもらう事）

大口町の空き家の現状から、対策に向けての原因や方向性がデーター調査も含めとてもわかりやすくよくわかった

できない理由が多すぎる。

今までの空家に対する、対処法を具体的に上げる
情報を出した人にどうなったか途中経過又は結果を告げる
役場の地域の声を聞く窓口が何課かという事を住民に知らせる

親と同居せず近くに新築する者が見られ、親の家が空家になってきている。

人口減少や高齢化が進んでもっと空家は増えると思いました。

所有者の現状はどうなのか？

永遠のテーマと思われる。今後は行政が具体的に案を決めて実行していかなくては解決できない？良く考えておられると思います。

質問2

今回の懇談会は、参加いただいたみなさんが発言できることとしました。時間の制約もあり、発言を希望する方全員に発言していただくことは難しいですが、今回のよき進め方、また地域懇談会全体について、いかがでしたでしょうか。

北小学校区 平成29年11月18日

コメント

地区単位で行ってはどうか。

新住民が地域に「とけこむ」の方策を考えていきたい。

ただ説明ももう一步踏み込んでいただくのもありかも

少ない時間の中でも多数意見が聞けた

町の方で考えられていることを、分かりやすく丁寧に説明していただいた

時間不足

テーマ別の検討会

色々な方との意見があり有意義な懇談会でした

良い資料が頂けた事に感謝しています。懇談会では、「空家にランク付け」とか良い案も出て、参考になり、活気と熱気があって良かった。「質疑応答」も教えられることが多く、豊かな会合であった。大口町では人口が増えていて、空き家の問題も他の地域より解決しやすいという話を伺った事は、ホッと安心できた

外坪の抵当物件のあつかい等々地区の実態が把握できる

町の対策が解り易くよかったです。ただマニュアルを作つて終りにならない様、実現して欲しい

意見をまとめて報告書にしていただきたい（他の地区も含めて）

コメント

参加人数が少なく、全ての意見が聴けた

参加人数が少ない分、より具体的な意見交換ができたと思います（本来はもう少し多くの方から意見をもらうことが必要だと思いますが・・・）

色々な話を聞け、参考になった

- ・問題の内容が内容なだけに質問しづらかった
- ・どんな”まち”を目指すかが、前提にあると思うので

だんだん進むにしたがって、あたたまってきてよくなつた

コメント

テーブルが欲しかった

問題がいろいろありますが、前向きに対処をすれば良い結果が出るかと思います。

事前にテーマと内容が分かっていればもっと良かった

発言する時間を設けられているのは良い事と思います。

時間が短いのでは。もっと知りたいことも多いにあるのでは。

自由な発言で進められて良かった。

町が抱えている現状と課題の投げかけに対し、地域住民の方の生の声を聞き、意見交換できる機会は貴重であり、行政と住民が1つの課題に対する解決策を検討していくこのプロセスは重要であると感じました。

まだまだこれからのこと

活用方法について定住利用だけでなく、もっと幅広い活用の計画を立てることが必要と考える

テーマの継続を望みます

町としてのビジョンとか意見、考えも聞きたい。空き家になって具体的な原因が明らかにならないと対策も難しい。相対で所有者の考えを聞くことが必要では。

何を解決するのもまず金銭問題があり、難しいと思われる。何処でも関係者の人たちは、頭の痛いところ、10円後20年後も変わらないテーマだと思う。行政の方がんばってください。

質問3

今回の地域懇談会は、「大口町空き家の現状とその対策」をテーマに開催しました。

懇談会でお寄せいただいたご意見も含め、計画策定の参考とさせていただきたいと思いますので、その他、ご意見等ありましたらお聞かせください。

北小学校区 平成29年11月18日

コメント

空き家ではないが、高齢者の一人住いも同様の問題あり、加えて検討する事も大事だと思います。

- ・空家の現状について、内容が良く分からなかつたので、発言は難しかつた
- ・空き家と空き家になる可能性の高い家の所有者に今後どうする予定かなどの確認（アンケートでも）も必要ではないかと思います

支援ばかりではなく、自ら責任をもってもらうことも必要では

地域で行う行事にも手伝いあえる様協力する場作りがあればいいかな

大口町に引越しして2年目で、地域の細かいこと（歴史も含めて）わからないことがたくさんあり、その中で空き家ことがある事を知った。

自分の30～40年後はどうなるのかとの不安を持った

空き家の予備群は？対策⇒相談窓口

①「自分の今、住んでいる家」が「将来、空家となる」という事がわかっている場合、どうか大口町の方で相談にのって頂けるシステムを設けてください。

②大口町全体で、空き家や空地の有効利用を真剣に取り組んで欲しい

29件の問題物件は強制的に処置を町がやる、実行するのか？所有者がするのか？所有者が処置できなければいつまでも問題物件として残ると思われるが？

親が施設にいて実家（長野）が空き家状態になっています。毎月行って草取りなどをしていますが、現実問題としてせまっている為、何か良いヒントがいただければと今回参加させていただきました。登録制度があって（空きやバンク等）相談しやすい窓口があればいいなと思います。そこから解決策が見つかればいいと考えます。

上小口、トヨタ紡織北側に空家、集中は寮ではなく商店街では？

所有者への不動産業者紹介

「当事者中心」が原則

この懇談会へ所有者の参加はよびかけられたのでしょうか

空き家対策は町づくりに関連するので是非町づくりの中に位置づけて頂きたい

コメント

空家の次は休耕地の問題が出てくると思う

本町の現状に合った計画の策定が必要だと感じました。

活用を考えたい。賃貸住宅としてリフォームして貸出しをする事はいかがですか？町内でも希望者があるのでは無いでしょうか？

防犯も含め、有効利用できれば良いなと思います。大口町が空家を借家として、若い世代の方に利用できる事を周知してもらえるように、情報を広めると良いと思います。ある企業では、社宅が一杯で利用できないと近くのアパートを探して住いを探しているので、大口町に住むメリットを知ってもらって利用してもらえると思います

私の子供が十数年後、結婚した時に大口町で定住できる様に大口町内の空家購入を検討しています。ぜひホームページなどを活用し情報を発信していただきたい。

相談窓口があればいい

活用するのが最もベターだが、よくわからない。まずは個々の事情を把握した上で考えないといけない

- ・価値ある空き家の保存
- ・空き家を契機に道路の拡幅⇒道路に面している分、少しでも分けてもらう
- ・NPO団体に貸す
- ・民泊利用
- ・耐震性基準を満たさなくともOKとする（指導はする、おねがいはする）
- ・まちかどギャラリー（展示スペース）

個人の財産に関わることなので難しい。私は3軒管理していますが、結論が出ない問題です。

コメント

高齢者が多いため、私は夫婦で老人ホームに入れれば（大口町内）現在の家は売り（空数が多いため）転出できます

活用法をもっと具体的に検討してほしい。

空き家の対処法も大切ですが、空き家にならない予防処置も重要だと思いますのでそちらもお願いします。窓口の設置は良いと思います。

制度化をよろしく

少し考えることも有り、2-3日後までとしたら（提出を）色々な案が多く出るのでは…少し時間があれば良い意見が多く出てくるのでは…

- ・この計画の方針、施策、支援、ともに空き家だけでなく空地含むものにしたらどうか。
- ・空き家バンクの登録について生前登録はいかがでしょうか（大口町独自）

関連でく空いている畠>が話題に出たことが共感しました。「田」と同様に「畠」の活用にも工夫できないかと思いました。

核家族化が進み、これからもっと空き家は増加するだろう。各家庭がそうなる前の対策がほしい。独居老人を空き家に集めてグループホームとするとか、相続の時にこまるので、その相談窓口。空き家をつくらないためにどうするかも考えたい。若い人を町に住まわせるためには、住と働くだけではない交通やその他の考えがも必要

空き家だけでなく、空地も含めた全体の活用も検討してほしい

- ・支援制度を早く始めて欲しい
- ・できれば解体、改修の費用支援があれば相談しても良いと思う（話だけで終わるなら、相談しにくい）
- ・家と土地、農地の斡旋をしていってほしい。

- ・私も遠方に空家をもっていますので、ひとごとではない話でした。
- ・2~3ヶ月に1度帰って、除草、雨漏りの修理を行います。が、大変費用がかかります。
- ・所有者の実情も考えるべきでは

私は現在テーマに関しては直面していないが、本当に困っている人たちに耳をかたむけて、対処して解決する方向に導いてほしい

質問4 地域懇談会に取り上げてほしいテーマがあればお聞かせください。

北小学校区 平成29年11月18日

| コメント |
|--|
| 交通事故、交通マナー 「一人暮らしの高齢女性に対するケア」というものをどうか、大口町で積極、果敢に取り組んでいただきたい。そのようなテーマを是非取り上げてください。 |
| 「安心・安全」の問題 最近、特に不安が増えてきています。 これからの高齢社会が心配になります。 |
| ゴミ問題。ゴミ減量に向けて 旧来の住民の方と新たに住民となられた皆様との融和をいかに図っていくかが、最も大きな課題だと思います。 |
| 文化向上についての施策 住みやすい大口町 住む為には足（交通）が必要。高齢者が生活する為の交通の有り方を考えて欲しい。車（自家用車）がなくても生活できる様。駅前住宅が最近、多くの人が住みたい所 |

西小学校区 平成29年11月18日

| コメント |
|---|
| 今後の大口町の取組みについて |
| 大規模災害時の火災対策 |
| テーマを決めず、道路の穴も含め、シティープロモーションみたいなことをやると良いのでは？ |

南小学校区 平成29年11月19日

| コメント |
|--|
| 大口町シティープロモーションについて 秋田区では、5部落有り、各部落で年に1度でも空き家対策の話し合いの場所（意見交換）を実施すると、色々な意見が出てくると思います。 |
| 健康的活動と文化的活動のバランスある発展について（年長者の生きがい、又体力づくり）⇒年齢とは無関係であります |
| 住みたい町作りについて 土地も草刈がしてない場所も沢山有り、このような場所も調査して欲しい |

質問5 その他、地域懇談会に対するご意見・ご感想などありましたらご記入ください。

北小学校区 平成29年11月18日

| コメント |
|--|
| 大変わかりやすかったです。どうもおつかれさまでした。 |
| 懇談会らしい雰囲気であったと思います。 |
| 継続的な取組みを |
| 他の町閑連行事とダブらないよう調整して欲しい |
| 折角の機会なので地域から参加者が増えると良いと思う |
| 本日は知的な大変に良い会合でした。深く感謝致します。 |
| 若い世代（30代くらい。家を建てる世代、引っ越してくる世代）の住民の方にもっと参加してもらえたなら、また違った角度の意見が出たのかもしれませんと思いました。ただ、どうやったら参加してもらえるのか… |
| ここで話をする内容はどの世代にとっても大事なコト。 もっと若い世代に聞いて欲しいと思った。 |
| 時間が短すぎると思います。全体会（パネル討議）これを受けてのグループディスカッション等企画してはどうでしょうか。 |
| 今後もこの機会を続けてください。 |

西小学校区 平成29年11月18日

| コメント |
|---|
| 毎週何かの会が開かれ出席困難 |
| 参加者が少なく、自治組織役員、議員、町職員のみの出席であったのは残念に思いました。まだ「空き家」に対する地域の問題意識が低いのかと感じました。適正な管理という意味では、自治組織を含め様々な団体と協力できると思いました |
| まずはみんなでやれるところから始められるよう町から後押ししてほしい |
| 地域懇談会を実施することについて、町民への周知が不足していると思います |
| ・町に関する色々な問題に無関心の住民が多い ・どうしたらこのような懇談会に多くの人が参加できるようになるのか、考えるべきだと思う。 ・細かい情報を知りたい ・参考意見を聞きたい ・町長の話が良かった |
| 少ない参加者の時は、発言していない人に「当てる」ことも必要かなと思います。「いやだ」と言われても良いのでは… |

南小学校区 平成29年11月19日

| コメント |
|--|
| 何かのイベントのついでに開催したらどうか？ |
| 会場レイアウト良かったです |
| 空家最近多くなっている。良く調べ、使用可か不可か調査士、少し手直してその後有効利用する方法等はないのか（町窓口になって） |
| 今日出た意見に対する対策も教えて欲しい |
| 具体的な支援制度の説明会を関係者の人達の為に会を設ける事 |